

Mayordomía Cristiana ¿Qué Es?

Teología del Dinero y del Trabajo

Esta clase se llama Mayordomía Cristiana. ¿Que quiere decir esto? Pues, vamos a explorar el concepto de dinero o riquezas en la Biblia. Por lo tanto, un mejor nombre podría ser la Teología o Ética del Dinero o de las riquezas.

Esta clase es una exploración porque no hay muchos buenos recursos que exploran todo lo que dice la Biblia a cerca del dinero. Es estilo es combinar “lecture” con discusión basado en preguntas que yo voy a hacer. Esto se llama el método socrático y de esa forma ustedes aprenden y yo voy aprendiendo también.

Vamos a tocar temas como, que es riquezas, que es el dinero, cual es el propósito del dinero, que es un salario apropiado, podemos tomar prestado, podemos retirarnos, es bíblico cobrar intereses, es bíblico incorporarse, es bíblico demandar por falta de pago, es el diezmo para ahora.

Hoy quiero discutir varias preguntas y analizar varios pasajes.

Quiero comenzar con un pasaje del Génesis.

26Entonces dijo Dios: Hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza; y señoree en los peces del mar, en las aves de los cielos, en las bestias, en toda la tierra, y en todo animal que se arrastra sobre la tierra. 27Y creó Dios al hombre a su imagen, a imagen de Dios lo creó; varón y hembra los creó. 28Y los bendijo Dios, y les dijo: Fructificad y multiplicaos; llenad la tierra, y sojuzgadla, y señoread en los peces del mar, en las aves de los cielos, y en todas las bestias que se mueven sobre la tierra. (Génesis 1:26-28)

Cuando Dios creó al hombre puso su propia imagen dentro de esta creación especial. Creó un mundo y universo donde puede expresar esta imagen divina y nos dijo como expresarla. La manera en la cual la expresamos es ejerciendo dominio y reproduciendonos. Osea, creando riquezas y creando gente. Dios puso a Adán y a Eva dentro de un jardín, un pequeño paraíso y le dio el mandato de convertir al mundo entero en un paraíso. El jardín del edén se supone que fuera el modelo al cual debería convertir al mundo. Lo mismo ocurrió con la tierra prometida. De la misma forma, nosotros se supone que convirtamos las ciudades en las cuales vivimos en jardines del Edén. No hay tal cosa como un trabajo secular. El bregar con la creación es parte del propósito por el cual fuimos creado y es en nuestro trabajo que manifestamos la imagen de Dios y nos asemejamos mas y mas a Dios. Esto es parte esencial de nuestro testimonio colectivo.

Jesús dijo

14 Vosotros sois la luz del mundo; una ciudad asentada sobre un monte no se puede esconder. (Mateo 5:14)

La luz mas brillante no es la de un solo individuo en la oscuridad, sino la de una ciudad. Jesús quisas tenía en mente el resplandor que producía Jerusalem de noche a medida que uno se iba acercando.

La mayordomía, en su definición mas amplia es **como bregar con los recursos naturales que Dios ha puesto a nuestra disposición y qué es lo que Dios quiere que hagamos con ellos**. Esto incluye la creación, los recursos, nuestros talentos naturales, nuestro cuerpo y nuestras relaciones personales. En su definición mas restringida podríamos decir que se aplica especialmente a **como vamos a manejar el dinero** en una forma que le agrada a Dios. Ambos están entrelazado ya que el dinero es el resultado del buen manejo de los recursos que Dios nos da.

Existen dos extremos.

1. No usar los recursos que Dios nos da y, en cierto sentido, esconderlos. Es fue lo que hizo el siervo malo en la parábola de los talentos.

24 Pero llegando también el que había recibido un talento, dijo: Señor, te conocía que eres hombre duro, que siegas donde no sembraste y recoges donde no esparciste; 25 por lo cual tuve miedo, y fui y escondí tu talento en la tierra; aquí tienes lo que es tuyo. 26 Respondiendo su señor, le dijo: Siervo malo y negligente, sabías que siego donde no sembré, y que recojo donde no esparcí. 27 Por tanto, debías haber dado mi dinero a los banqueros, y al venir yo, hubiera recibido lo que es mío con los intereses. 28 Quitadle, pues, el talento, y dadlo al que tiene diez talentos. 29 Porque al que tiene, le será dado, y tendrá más; y al que no tiene, aun lo que tiene le será quitado. 30 Y al siervo inútil echadle en las tinieblas de afuera; allí será el lloro y el crujir de dientes (Mateo 25:24-30)

2. Convertir al dinero en un amo en vez de en un siervo.

24 Ninguno puede servir a dos señores; porque o aborrecerá al uno y amará al otro, o estimará al uno y menospreciará al otro. No podéis servir a Dios y a las riquezas. (Mateo 6:24)

En vista de estas palabras, ¿porqué es importante discutir el tema de dinero?

#S%

1. El uso sabio del dinero es importante para nuestro éxito personal.

Como pastores y líderes tenemos una responsabilidad directa ante Dios de ser un buen mayordomo y además tenemos que ser un ejemplo a nuestra congregación y al mundo.

2. Es importante para el éxito personal de los miembros de la iglesia.

Tenemos la responsabilidad de enseñarle a los miembros de la iglesia como vivir en el mundo de trabajo y del dinero en una forma que le agrada a Dios.

Ejemplo

Hace unos meses vi un muchacho que me había hecho trabajos de artes gráficas en el pasado y estaba leyendo la Biblia con un libro. Cuando le pregunté que estudiaba me dijo que a él le gustaba los negocios pero quería tener una filosofía Bíblica acerca del éxito y de las riquezas. Quería saber si era legítimo para que un Cristiano dedicado se dedicara a levantar una corporación multimillonaria.

¿Como le contestaría usted a esa pregunta?

3. El dinero es una parte integral del reino de Dios.

Cuando yo era joven estuve dando clases aquí en el CUB por un semestre. El Dr. Casillas casi nunca se encontraba en el colegio porque pasaba casi todo su tiempo viajando en busca de sostén para el colegio. Eso me chocó mucho y fue parte de lo que me convenció estudiar medicina. Quería tener los recursos para dedicárselo al ministerio.

El dinero juega un papel sumamente importante e influyente en el ministerio. Tanto es así que tiene una influencia sobre la doctrina. Son pocos los pastores que están dispuestos a retar puntos de vista que le van a costar sostén económico. Por eso es que tantas iglesias en Puerto Rico y en el mundo se han quedado en convenciones que están permitiendo prácticas y doctrinas anti-bíblicas.

Una vez oí un misionero mejicano que tenía un instituto bíblico contar que cuando era estudiante en Bob Jones el cuidaba una viejita viuda que no tenía hijos o que sus hijos vivían lejos de ella. Cuando este joven se graduó la viejita le ofreció un millón de dolares para apoyar su futuro ministerio. El rechazó el regalo porque dijo que haría que no confiara en Dios para su ministerio.

#\$% ¿Creen que hizo la decisión correcta? ¿Que haría usted con un millón de dolares?

Estaba confiando en que Dios le proveyera recursos para su ministerio, pero ¿no estaba Dios proveyendo para su ministerio a través de esta viuda? Por cierto, dijo esta historia en una conferencia misionera donde estaba pidiendo dinero para su instituto bíblico. Que irónico.

Volviendo a Mateo 6:24 – 24 Ninguno puede servir a dos señores; porque o aborrecerá al uno y amará al otro, o estimará al uno y menospreciará al otro. No podéis servir a Dios y a las riquezas. (Mateo 6:24)

La palabra riqueza en la Reina Valera traduce la palabra Aramea *mamona*. Viene de la raíz semítica AMeN. Quiere decir algo seguro y confiable. El poner nuestra confianza en cualquier otra cosa que no sea Dios es idolatría. Va en contra del primer y segundo mandamiento. Muchas personas confían en sus riquezas.

*17Porque tú dices: Yo soy rico, y me he enriquecido, y de ninguna cosa tengo necesidad;
(Apocalipsis 3:17)*

¿Es un pecado ser rico?

¿Habla la Biblia acerca del dinero, o está esto fuera del enfoque bíblico?

La gran comisión.

*18Y Jesús se acercó y les habló diciendo: Toda potestad me es dada en el cielo y en la tierra.
19Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre,
y del Hijo, y del Espíritu Santo; 20enseñándoles que guarden todas las cosas que os he
mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén. (Mateo
28:18-20)*

Que autoridades existen?

Yo propongo que esto quiere decir que toda forma de autoridad tiene que ejercerse de una forma que sigue la ética bíblica. Los 10 mandamientos y la ley divina aplica a toda forma de autoridad. Esto incluye autoridad económica.